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1. Profil du poste MCF 71e section 
 
Les enseignements 
 
• La personne recrutée dispensera des enseignements tant au niveau licence que master dans 
les domaines suivants : 
- Sociologie des médias et du numérique 
- Pratiques sociales du numérique 
- Genre et communication numérique 
- Théories des SIC 
 
• Le recours à des dispositifs pédagogiques innovants valorisera la candidature. 
 
• La personne recrutée devra également assurer des activités de suivi d’étudiants (mémoires, 
stages et apprentissage, en master) et surtout d’encadrement de formations. 
 
• La capacité à prendre en charge des responsabilités au sein du département, en particulier 
en Licence et Master information communication, sera appréciée. 
 
• Appelée à devenir responsable de master 1, la personne recrutée devra, entre autres, piloter 
la formation et veiller à sa pertinence pédagogique et scientifique, coordonner les 
enseignements (dont certains sont délivrés par des professionnels) et superviser les relations 
avec le CFA pour l’apprentissage. 

 
La recherche 
 
La personne recrutée développera ses activités de recherche au sein du Carism, plus 
particulièrement sur les thèmes suivants : 
• Sociologie des médias et du numérique 
• Communication numérique et analyse outillée des données en masse 
• Usages et pratiques en ligne 
 
La personne recrutée devra avoir des participations et éventuellement des encadrements de 
projets de recherche collectifs. 
 
Elle pourra proposer un projet de recherche en situant ses travaux par rapport aux questions 
propres aux chercheurs du Carism : 
1. Comment analyser les transformations des industries numériques et culturelles à l’heure 
des plateformes ? 
2. Quels engagements pour quelles gouvernances ? 
3. Quelles reconfigurations du journalisme et de l’information ? 
4. Quelles mobilisations dans l’espace public sur l’écologie et le genre ? 
5. Quelles méthodes numériques pour l’analyse des médias ? 
 

Avoir publié sur autre sujet que celui de la thèse témoignera de la capacité de renouvellement 
et d’ouverture du candidat, tout comme la publication en d’autres langues que le français. De 
plus, l’insertion dans des réseaux de recherche français et internationaux serait un plus. 



Un investissement important dans les activités collectives est attendu (projets type 
ANR ou autres, organisation de colloques et autres événements scientifiques, coencadrement 
de doctorants et master-recherche…). 
 

Communication and digital technology 
 
The teaching 
 
• The person recruited will teach courses at both bachelor's and master's level in the 
following areas: 
- Sociology of the media and the digital world 
- Social practices of the digital 
- Gender and digital communication 
- CIS theories 
 
• The application will be enhanced by the use of innovative teaching methods. 
 
• The person recruited will also be expected to supervise students (dissertations, internships 
and apprenticeships in Masters courses) and, above all, to supervise training courses. 
 
• The ability to take on responsibilities within the department, particularly in the Bachelor's 
and Master's courses in information communication, will be appreciated. 
 
• With the prospect of becoming head of the Master 1 programme, the person recruited will 
be responsible, among other things, for managing the programme and ensuring its 
pedagogical and scientific relevance, coordinating teaching (some of which is delivered by 
profession ais) and supervising relations with the CFA for apprenticeships. 

 
The research 
 
• The person recruited will develop his/her research activities within Carism, more specifically 
on the following themes: 
- Sociology of the media and the digital world 
- Digital communication and the analysis of mass data using tools 
- Online uses and practices 
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• The person recruited will be expected to participate in and possibly supervise collective 
research projects. 
 

• He/she will be able to propose a research project by situating his/her work in relation to the 
questions specific to Carism researchers: 
1. How can we analyse the transformations of the digital and cultural industries in the age of 
platforms ? 
2. What commitments for what governance ? 
3. What reconfigurations of journalism and information ? 
4. What mobilisation in the public arena on ecology and gender ? 
5. What digital methods for media analysis ? 



• Having published on a subject other than that of the thesis will demonstrate the candidate's 
capacity for renewal and openness, as will publishing in languages other than French. ln 
addition, involvement in French and international research networks would be a plus. 
 
• A strong commitment to collective activities is expected. 
 
 

Composition du COS MCF 
 
Présidente du jury : Mme le professeur Valérie Devillard 
Vice-présidente : Mme le professeur Cécile Méadel 

 
Membres internes 
PR 
• Valérie Devillard (71e section) 
• Cécile Méadel (71e section) 
MCF 
• Romain Badouard (71e section) 
• Agnès Granchet (71e section) 

 
Membres externes 
PR 
• Nathalie Pignard-Cheynel (71e section-Université de Neuchâtel) 
• Jérôme Bourdon (71e section-Université de Tel-Aviv) 
MCF 
• Guillaume Sire (Université Toulouse Capitole - 71e section) 
• Julien Boyadjian (IEP Lille -Université de Lille) 


